29/09/2024 Audiencia: 320.543 Sección: NACIONAL \$5.312.512 Tirada: 126.654 Frecuencia: SEMANAL

 Vpe pág:
 \$20.570.976
 Difusión:
 126.654

 Vpe portada:
 \$20.570.976
 Ocupación:
 25,83%



Pág: 2

Ante los recientes sucesos en dos Cesfam y en el barrio Meiggs:

Parlamentarios analizan impacto de la escalada de violencia en la agenda legislativa de seguridad

Legisladores responden al emplazamiento del alcalde de Puente Alto, en orden a que "se encierren una semana en el Congreso" para aprobar todos los proyectos afines.

RIENZI FRANCO

La denominada escalada de violencia, espejada en los recientes hechos ocurridos en dos Cesfam de Bajos de Mena y La Granja, sumado a la balacera en el barrio Meiggs, derivaron en una reflexión de parlamentarios, en torno al impacto que lo sucedido puede tener en el trámite de la agenda lesislativa de seguridad.

reriexion de parlamentarios, en torno al impacto que lo sucedido puede tener en el trámite de la agenda legislativa de seguridad. El punto de partida del análisis fue el emplazamiento del alcalde de Puente Alto, Germán Codina, al pedir a los legisladores que "se encierren una semana en el Congreso" para aprobar los proyectos que se requieren; entre otros, el del resguar-

do de infraestructura crítica—actualmente en el Senado—que serviría para resguardar los Cesíam.
"Empatizo con la desespera-

"Empatizo con la desesperación del alcalde. Nadie quiere
ver morir a sus vecinos y estoy
disponible a trabajar día y noche hasta sacar los proyectos
pendientes, pero la crisis tiene
una dimensión operativa donde el gobierno debe escuchar
otras voces, y asumir que decapitar la institución de Carabineros en este momento, tal como
ocurrió, por un criterio (Tohá)
que viola la presunción de inocencia del general Yáñez, sin
duda que no contribuye a contener la crisis, parece que lejos

de constituir un criterio, se erige como una suerte de falta de criterio", expuso el diputado integrante de la comisión de Seguridad Jaime Araya (independiente-PPD).

Fecha

Vpe:

diente-PPD).

Para el presidente de la comisión de Seguridad del Senado, Iván Flores (DC), "hay proyectos que apuntan a resolver los problemas estructurales de mediano y largo plazo, pero hay proyectos también que pueden resolver de inmediato algunos problemas de inseguridad que tenemos como, por ejemplo, el proyecto de Reglas del Uso de la Fuerza (RUF) o el de infraestructura crítica. Si hay evidencia hoy más que suficiente para ver que

en algunos barrios críticos es necesario tener a las FF.AA., necesitamos tener entonces rápido el proyecto de infraestructura crítica, así como el de las RUF".

Insulza: "Haría algo de emergencia"

A ese análisis, el senador socialista José Miguel Insulza responde: "Creo que el Congreso podría funcionar un poco más aceleradamente. Se trabaja bastante, pero creo que las cosas se están demorando mucho en las comisiones, es en la sala en donde generalmente se legisla pronto. Yo sí haría algo de emergencia para tres proyectos que son



La autoridades del Ministerio del Interior y Seguridad Pública, los subsecretarios Manuel Monsalve y Eduardo Vergara, junto con la ministra Carolina Tohá, asistieron a la cuarta subcomisión mixta de Presupuestos.

fundamentales: el Ministerio de Seguridad, inteligencia y sobre todo infraestructura crítica, lo que permitiría liberar a policías para patrullajes y que los militares cuiden los lugares a modo de resguardo. Creo que sí, lo que ocurrió en Bajos de Mena puede apurar la agenda y sacar el proyecto de infraestructura crítica de una vez por todas", el que se encuentra en la comisión de Defensa del Senado, en su tramitación en particular.

ción en particular. Crítico fue también el senador Juan Luis Castro (PS), para quien "el Gobierno ha fracasado. Es mejor reconocerlo de una vez por todas. Si toman (las bandas criminales) los consultorios, mañana van a ser las escuelas, van a ser los centros comerciales y así como se ve en otros países latinos, terminan siendo un Estado dentro de otro Estado".

En paralelo, las autoridades del Ministerio del Interior y Se-

En paralelo, las autoridades del Ministerio del Interior y Seguridad, liderados por Carolina Tohá (ministra), y los subsecretarios Manuel Monsalve (Interior) y Eduardo Vergara (Prevención del Delito), comparecieron ante la cuarta subcomisión mixta de Presupuestos.